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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE N° 01/2019 DEL 16/02/2019 

 

APPROVATO NELLA SEDUTA DEL 20/04/2019 
 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno sedici del mese di Febbraio alle ore 11,00 ad Enna 

presso la sala multimediale della C.G.I.L. Sicilia in Via Civiltà del Lavoro 18 si è riunito il 

Consiglio Regionale della F.I.G.H. Sicilia, giusta convocazione prot. n° 17/2019 del 08/02/2019, 

per discutere e deliberare sul seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Rappresentative regionali giovanili; 

3. Attività Beach Handball; 

4. Provvedimenti amministrativi. 

Sono presenti: il Presidente Sandro Pagaria, il Vicepresidente Michele Ciambra ed i 

Consiglieri Rosario Cappello, Aldo Fina ed Alessandro Iannazzo. 

Prendono parte alla seduta la Consigliera Federale Anna Maria Lattuca ed il Delegato 

Provinciale di Enna Luigi Savoca ex Artt. 40 comma 4 Statuto Federale e 109 comma 5 

Regolamento Organico. 

Prende parte alla riunione il Segretario del Comitato Regionale Vincenzo Chiarello ex Artt. 

109 comma 3 e 112 comma 3 Regolamento Organico. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere 

espresso il proprio saluto ed il proprio ringraziamento agli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed 

invita i presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G. 

Prima dell’inizio dei lavori, il Presidente Pagaria solleva una pregiudiziale in relazione sia 

alla corretta formulazione dell’O.d.G., nel quale risultano mancanti per effetto di un banale refuso 

di copia-incolla due argomenti non altrimenti differibili, e cioè Approvazione del verbale della 

riunione del 14/12/2018 e Benemerenze sportive anno 2019 (il cui termine ultimo di inoltro delle 

candidature scade il 28/02 p.v.), sia all’ordine degli argomenti proposti, con particolare riferimento 

al 2. Rappresentative regionali giovanili, il cui relatore Mario Gulino potrà presenziare nel primo 

pomeriggio dopo la pausa pranzo. Il Consiglio Regionale, preso atto delle dichiarazioni rese testè 

dal Presidente, all’unanimità approva l’inserimento all’O.d.G. dei due argomenti mancanti e la 

modifica dell’ordine dei lavori, per cui l’O.d.G. definitivo risulta essere il seguente, ad integrale 

variazione di quello prima indicato ed erroneamente riportato nell’avviso di convocazione: 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale riunione del 14/12/2018; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Attività Beach Handball; 

4. Benemerenze sportive anno 2019; 

5. Rappresentative regionali giovanili; 

6. Provvedimenti amministrativi. 
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Ancora in via preliminare, per sua espressa richiesta, viene data la parola al Delegato 

Provinciale di Enna Luigi Savoca, il quale porge il proprio saluto agli intervenuti e di augurio di 

buon e proficuo lavoro, esprimendo la propria soddisfazione per quanto si è finora riusciti a fare pur 

con mezzi e risorse esigue e per quanto si potrà ancor più e meglio fare in avvenire per il bene della 

disciplina in Sicilia. Infine il medesimo si rammarica e si scusa di non potersi trattenere oltre a 

causa di precedenti ed improrogabili impegni familiari, che lo richiedono altrove. 

1. Viene data lettura del verbale della riunione del 14/12/2018, che viene approvato dal Consiglio 

all’unanimità e senza emendamenti. 

2. Il Presidente Regionale fornisce al Consiglio adeguate informazioni in relazione all’andamento 

delle attività svolte negli ultimi mesi a far data dall’ultima seduta. 

Questi, tenuto conto che la presente riunione si svolge quasi ad un anno esatto da quella di 

insediamento del Consiglio, in via preliminare ringrazia tutti i Consiglieri per l’ottimo lavoro 

che è stato fin qui svolto, rendendoli partecipi di tutti gli apprezzamenti ed i complimenti 

ricevuti da parte di diversi Dirigenti Federali di altre aree geografiche, oltre a quelli del 

Presidente del C.O.N.I. Sicilia Sergio D’Antoni. Inoltre, ripercorrendo tutte le attività svolte in 

questi mesi, è emerso che tutti i punti inclusi nel Documento programmatico, proposto alle 

Società siciliane al momento delle elezioni del 03/12/2017, in pratica sono già stati tutti avviati, 

al netto dell’attività riguardante i rapporti con il Comitato Paralimpico, per ragioni riconducibili 

alla complessità del tema e anche per la mancanza di un riferimento nazionale, nonostante il 

tentativo non andato a buon fine di una ricerca di collaborazione. A fronte della nuova e recente 

assegnazione della relativa delega al Consigliere Federale Massimo Petazzi, con il quale si è già 

avviato un ragionamento di tipo progettuale sullo sviluppo della Pallamano per i diversamente 

abili, l’auspicio è quello di potere avviare anche questo punto del programma dell’attuale 

Consiglio Regionale. Tra l’altro il Responsabile regionale dei rapporti con il C.I.P., Francesco 

Andolina, sta approfondendo la possibilità di dar vita ad un’iniziativa da svolgersi a metà del 

prossimo Giugno. 

Nelle scorse settimane si è svolta una riunione dei Rappresentanti federali degli Organismi 

periferici presso la sede federale alla presenza del Presidente Federale. Questi ha fornito 

ragguagli in relazione alla riforma del C.O.N.I. e dei possibili conseguenti cambiamenti e/o 

implicazioni per tutte le Federazioni sportive. Nonostante che al momento non ci sia 

un’interpretazione chiara ed univoca di tutti i relativi dettagli, sembrerebbe che verrebbe 

modificato il meccanismo dei trasferimenti economici. Non sarebbe più il C.O.N.I. ad essere 

preposto a distribuire le risorse economiche previste nel Bilancio dello Stato a favore dello 

Sport, bensì il Ministero competente in via diretta ed esclusiva. Quindi il Governo 

prossimamente dovrebbe individuare i parametri per la relativa ripartizione, i quali potrebbero 

risultare diversi rispetto a quelli che ha adottato il C.O.N.I. fino a questo momento. Alla luce di 

questa incertezza non indifferente non si è ancora in grado di potere dare una valutazione 

concreta della riforma nel suo complesso. Appare evidente, in ogni caso, la necessità di mettere 

in atto tutte le politiche più opportune, affinchè il movimento cresca nel suo volume, 

responsabilizzando i territori a compiere tutti gli sforzi necessari per incrementare il numero dei 

tesserati e delle Società. 

Un altro tema, affrontato durante la predetta riunione, è stato la proposta di una riorganizzazione 

dei Campionati delle categorie giovanili. In particolare si è discusso circa la possibilità di 



F.I.G.H. – AREA 9 / Sicilia 

 
 

 

Pagina 3 di 4 

 
 

Via Emanuele  Notarb ar to lo ,  1 /g  –  90141   Palermo  

Tel .  091 .512031  –  E-mai l :  s ic i l i a@figh . i t  

www. figh . i t  

Par t i ta  IV A 01381521002  –  C.F .  05263360587 

 

 

 

inserire la categoria Under 13 maschile e femminile tra le attività agonistiche. Il Presidente 

Regionale riferisce di avere rappresentato la propria perplessità rispetto a questa ipotesi, 

motivandola con due aspetti sostanziali. Il primo riguarda la necessità di verificare se le ragazze 

e i ragazzi fino a 13 anni siano idonei e pronti, sia dal punto di vista motorio sia da quello 

psicologico, ad affrontare un campionato agonistico. Il secondo è di carattere più propriamente 

politico, in quanto con questa modifica si invertirebbe il messaggio culturale che la Federazione 

ha voluto finora trasmettere, oltre alle Società ed ai Tecnici, anche alle atlete ed agli atleti di 

questa fascia di età. Infatti una delle peculiari prerogative attuali della categoria Under 13, vista 

come Attività promozionale, non ha come obiettivo quello della vittoria e della conseguente 

classifica, ma va a concentrarsi su aspetti di natura esclusivamente tecnico-tattica con lo spirito 

del puro divertimento senza l’assillo del vincere ad ogni costo. Durante la riunione è emerso che 

non tutti i territori avevano lo stesso punto di vista e il Presidente Federale si è riservato di 

effettuare ulteriori approfondimenti prima di decidere su questa questione. 

Nella stessa riunione si è affrontato il tema del Trofeo delle Aree ed è emersa la possibilità che 

quello relativo alla componente maschile potrebbe non svolgersi, in quanto la Federazione 

intenderebbe creare un meccanismo coerente con i programmi della E.H.F., ipotizzando 

l’alternanza di anno in anno tra quella femminile e quella maschile, come accade per i Giochi 

delle Isole. 

3. Per quanto riguarda l’attività del Beach Handball la risposta da parte delle Società siciliane per 

la passata stagione deve ritenersi essenzialmente soddisfacente ed i recenti eventi della Coppa 

Sicilia di Beach Handball e della Champions Cup, svoltisi a Catania, sicuramente costituiscono 

un interessante stimolo ad accrescere le relative adesioni in misura cospicua. In tal senso si 

esprime il Consigliere Aldo Fina, che rappresenta anche l’intenso lavoro di continui contatti 

svolto dal Responsabile dell’attività Vito Di Giovanni, il quale sta cercando di coinvolgere tutte 

le Società nell’adesione alla disciplina di natura tipicamente estiva. De relato sembrerebbe che 

ci sia una buona disponibilità da parte di tutti a partecipare al prossimo Campionato di Beach 

Handball; comunque intorno alla metà del prossimo mese di Aprile si dovrebbe avere il quadro 

completo delle effettive adesioni. 

Sul punto interviene brevemente il Presidente che, alla luce degli eventi vissuti e citati in 

precedenza, rappresenta la propria convinzione circa l’importanza propedeutica della disciplina 

estiva nei confronti di quella “indoor” e di più semplice ed economico impatto dal punto di vista 

impiantistico in una terra come la Sicilia ricca di spiagge, tenuto altresì conto dell’immediata 

visibilità che la disciplina offre in un periodo dell’anno ad elevata densità turistica. Tuttavia il 

medesimo rappresenta la propria personale sensazione che a livello nazionale non ci sia un 

grande interesse per il Beach Handball ed aggiunge che può darsi che non sia così ed è 

auspicabile che si tratti solo di sensazioni. In ogni caso la Sicilia può validamente diventare in 

tal senso elemento propositivo ed impegnarsi al meglio, sfruttando al massimo le proprie risorse 

naturali ed il proprio invidiabile clima. Interviene la Consigliera Federale Anna Maria Lattuca, 

che concorda con le osservazioni espresse dal Presidente Regionale, sottolineando che la poco 

esaltante esperienza del Team Italia agli Y.O.G. di Buenos Aires nello scorso Ottobre deve 

considerarsi un’occasione sprecata per la ns. Federazione e che sicuramente si poteva investire 

di più e meglio in una prima volta italiana a “cinque cerchi”, cioè olimpica. 

4. In relazione alle proposte di onorificenza da inoltrare entro il 28/02/2019 alla Commissione 

Nazionale Benemerenze Sportive del C.O.N.I. per il corrente anno, sono pervenute le 
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candidature con i relativi “curricula” dei Sigg. Piero Pistone (dirigente federale), Ignazio 

Aragona (tecnico) e Giuseppe Vinci (tecnico) e della Società A.S.D. Albatro di Siracusa. Il 

Presidente Regionale non ritiene che sussistano cause ostative ad inoltrare le predette 

candidature ed invita il Consiglio ad esprimersi in merito. Dopo attenta valutazione, il Consiglio 

Regionale all’unanimità delibera di presentare le seguenti candidature alla Commissione 

C.O.N.I. preposta, con trasmissione dei relativi fascicoli predisposti dagli interessati: 

- Piero Pistone per la Stella di bronzo al merito sportivo; 

- Ignazio Aragona e Giuseppe Vinci per la Palma di bronzo al merito tecnico; 

- ASD Albatro di Siracusa per la Stella di bronzo al merito sportivo per Società. 

5. Alle ore 15,30, come previsto in premessa, interviene ai lavori il Responsabile delle Selezioni 

per i Giochi delle Isole Mario Gulino, nonché componente della C.N.A. della Federazione, per 

illustrare lo stato dell’arte delle attività svolte con le Rappresentative maschili e femminili da 

impiegare sia per i Giochi delle Isole 2019 e 2020, sia per il Trofeo delle Aree 2019. In 

particolare è già stata pubblicata solo in lingua francese la nota tecnica 6 bis a cura del C.O.J.I. 

organizzatore dei Giochi suddetti, dalla quale si evince che gli stessi si svolgeranno all’Isola 

d’Elba e riguarderanno, com’era già noto, le rappresentative femminili per le classi 2003 e 2004, 

nonché per la classe 2005 con diverse limitazioni d’impiego. Si sono già svolti diversi stage di 

selezione, congiuntamente al Coordinatore tecnico dell’Area 9 Salvatore Cardaci, di cui alcuni 

in doppia seduta di allenamento, onde pervenire ad una rosa di atlete/i adatte/i ai prossimi 

impegni agonistici. Per quanto riguarda la compagine femminile da impegnare per i Giochi delle 

Isole si sono già individuate sedici atlete, di cui quattro del 2003, otto del 2004 e quattro del 

2005, sulle quali occorre ovviamente continuare a lavorare in senso tecnico, per quanto la loro 

struttura fisica non sia all’altezza di quella della compagine maschile che ha vinto la medaglia 

d’oro l’anno scorso. Si continua pure a lavorare con la rappresentativa maschile nonostante sia 

pervenuta la notizia che non avrà svolgimento il Trofeo delle Aree per la componente maschile, 

salvo diverse decisioni dell’ultimo momento. E’ chiaro che l’attività con gli atleti diventa più 

complicata, venendo meno le spinte motivazionali, soprattutto con ragazzi molto giovani, nei 

quali predomina l’istinto innato di misurarsi con l’avversario: si rischia in definitiva di 

disperdere parte del lavoro svolto e di quello che andrà a svolgersi per il potenziale ma probabile 

abbandono di alcuni elementi. 

Il Consiglio Regionale prende atto della relazione del Tecnico Mario Gulino ed all’unanimità lo 

ringrazia del notevole e del lodevole impegno fin qui profuso nello svolgimento dell’incarico a 

suo tempo conferitogli, auspicando ogni possibile successo. 

6. Non vi sono provvedimenti da discutere e/o da assumere. 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro 

prende la parola, alle ore 17,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 04 pagine numerate, che viene 

sottoscritto dal Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva 

riunione del Consiglio Regionale. 

 

  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

 Vincenzo Chiarello         Sandro Pagaria  
  


